



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# UCR rinde homenaje a universitarias y universitarios galardonados en 2014

Un instituto de investigación, una compañía de danza y 40 personas reciben distinción

23 OCT 2015 Vida UCR



La Dra. Laura Monturiol Gross recibe el reconocimiento por parte del Dr. Murillo Medrano, del Dr. Araya Leandro y del estudiante Montenegro Morales, por haber sido premiada gracias a su investigación sobre Vía de tráfico y señalización intracelular (foto Laura Rodríguez).

El Consejo Universitario organiza desde hace varias décadas una actividad en la que **reconoce a los universitarios y universitarias quienes el año anterior recibieron algún tipo de galardón en el ámbito nacional o internacional**.

Este homenaje reúne a estudiantes, docentes e investigadores quienes gracias a su esfuerzo y dedicación han logrado concluir con éxito sus objetivos, y al mismo tiempo se

transforman en un claro ejemplo de lo que representa para el país el trabajo que se realiza desde la UCR.

Para este 2015 el escenario escogido fue el Auditorio de la Facultad de Educación, en donde se dio el **reconocimiento para 40 personas**, entre ellas la Dra. Laura Monturiol Gross, investigadora del Instituto Clodomiro Picado y Premio Nacional en Ciencia y Tecnología en la categoría de Ciencia; así como el estudiante de la Escuela de Medicina Fabricio José Sevilla Acosta, Premio a la Excelencia Académica Rubén Darío como Estudiante Distinguido en Rendimiento Académico que otorga el Consejo Superior Universitario Centroamericano.



Javier Montenegro Morales recalcó que el objetivo principal del trabajo de las y los homenajeados es impactar positivamente en la sociedad y desde la UCR (foto Laura Rodríguez).

**Asimismo fueron invitados el Instituto de Investigaciones en Salud (INISA), por el Premio Fundación de los Emiratos Árabes Unidos para la Salud, en reconocimiento por la destacada contribución en el desarrollo de la salud y otorgado por la Organización Mundial de la Salud (OMS); además de la Compañía Danza Universitaria por el Premio Áncora en Danza;** estos sólo por mencionar algunos de las y los homenajeados.

## Acciones que valen oro

El estudiante de la Escuela de Artes Dramáticas y **ganador del Premio Aquileo Echeverría en Teatro al Mejor Actor Protagonístico 2014** por su papel como Amadeus en la obra del mismo nombre, **Javier Montenegro Morales**, comentó en representación de todas y todos los homenajeados que **defienden con su trabajo el derecho que tienen las y los costarricenses de tener una educación superior de calidad como la que caracteriza a la UCR.**

**“Los errores y las equivocaciones fueron las experiencias que forjaron el carácter para alcanzar los objetivos de mi equipo, la UCR no me excluyó por ellos sino que nos hizo esforzarnos el doble si de verdad queríamos cumplirlos. La Universidad nos permitió a un grupo de actrices y actores llevar nuestro trabajo tanto dentro como fuera del país y al exponernos ante otras realidades la obra cobraba otros significados ante la reacción de los espectadores. Trascendamos y facilitemos estas condiciones a las próximas generaciones como lo hace la UCR desde hace 75 años”, declaró Montenegro Morales.**



El Consejo Universitario tradicionalmente organiza este homenaje, en donde se reconoce el esfuerzo y la dedicación de las y los universitarios premiados por sus aportes a la cultura, la ciencia y el deporte, entre otras áreas (foto Laura Rodríguez).

Por su parte, la profesora de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva (ECCC), **Andrea Alvarado Vargas**, fue galardonada por el Instituto Nacional de las Mujeres (INAMU), con el **Premio Nacional por la Igualdad y Equidad de Género**.

Alvarado Vargas realizó el video documental titulado **La Herencia de las Ausentes: El caso del campo algodnero**, “ambos reconocimientos son muy importantes para mí gracias a este documental que hice en conjunto con compañeras de Radio Internacional Feminista. **Es una investigación triste porque relata el asesinato de ocho jóvenes en un campo algodnero en Ciudad Juárez, México. Me involucre con el tema de los femicidios y con las familias de las víctimas, quienes tuvieron que pasar por un largo proceso judicial que concluyó en la impunidad**”, recordó.

Este caso llegó hasta la Corte Interamericana de Derechos Humanos, agregó Alvarado Vargas, en donde el Estado mexicano fue sentenciado por no cumplir con su obligación de garantizar la vida y la salud de las mujeres, “fue sentenciado también por omitir en el proceso un montón de requisitos legales, hubo más de 100 funcionarios públicos involucrados en el proceso y ninguno está preso; el reconocimiento de la osamenta duró muchos años, es decir, fue un caso que afectó mucho a México. El objetivo de este documental es utilizar esta situación como ejemplo para todos los casos de femicidios que

se han dado en América Latina, cuya característica principal es la impunidad”, manifestó Alvarado Vargas.



Fabricio José Sevilla Acosta (izq.) destacó en el 2014 como estudiante distinguido en rendimiento académico por su desempeño en la Escuela de Medicina de la UCR (foto Laura Rodríguez).

Otro de los homenajeados por la UCR fue el reconocido filósofo, escritor y catedrático universitario, **Arnoldo Mora Rodríguez**, quien recibió el **Premio Joaquín García Monge a la Difusión Cultural**, “mi labor es honrar a la figura de **García Monge**, gran humanista y maestro quien creó un modelo de periodismo fundamentalmente dirigido a difundir valores y que el periodista no sea un simple empleado de una empresa, que esté al servicio de la información que requiere nuestro pueblo. He tratado de hacer de la difusión una posibilidad de pensamiento crítico y recién cumplí 50 años de ser profesor, 35 de los cuales los he dado a la UCR con la que tengo un vínculo no sólo laboral, es permanente y espiritual; una Universidad con conciencia crítica y lúcida, la conciencia de la patria”, esgrimió Mora Rodríguez.

Al inicio de este evento el **Dr. Jorge Murillo Medrano**, quien en ese momento fungía como presidente del Consejo Universitario, **recalcó que las metas cumplidas son producto de la perseverancia y dedicación hacia las profesiones** que ellas y ellos desempeñan, “estos premios son una muestra de la excelencia de la misma UCR por su desarrollo en diferentes campos, es justo reconocer el esfuerzo de cada uno de los homenajeados por su tenacidad que supone años de sacrificio”, subrayó.

Finalmente el vicerrector de Administración, **Dr. Carlos Araya Leandro**, también tuvo palabras de orgullo y reconocimiento al declarar que **todas y todos los galardonados engalanan el espíritu universitario que siempre busca la excelencia académica, la verdad, la justicia y la eficiencia.**

“Ellas y ellos partieron de una idea, de una inquietud, de un problema, de una pregunta de investigación y tras su germinación vieron la luz obras, productos y manifestaciones que

Llevar el sello de la UCR. **Estos frutos son fuente de conocimiento para las generaciones actuales y venideras**", finalizó el Dr. Araya Leandro.

Como conclusión de una noche muy especial para toda la comunidad de la UCR, el Dr. Carlos Araya Leandro indicó que la formación de las y los profesionales que el país necesita siempre va acompañado de la investigación dirigida al desarrollo y la acción social basada en la proyección hacia las comunidades, conceptos que junto con la docencia son los pilares del quehacer de la UCR.



[Otto Salas Murillo](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[otto.salasmurillo@ucr.ac.cr](mailto:otto.salasmurillo@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [premios](#), [reconocimiento](#), [galardones](#), [homenajes](#), [consejo](#), [universitario](#).